



## ARCHÉOLOGIE

## L'artisanat revit à Samara



Des démonstrations d'artisanat auront lieu lors de temps forts en juillet et août.

RESTITUTIONS D'ARTISANAT, ATELIERS OU BALADES... FAITES VOTRE CHOIX POUR DÉCOUVRIR CET ÉTÉ LE PARC NATUREL ET ARCHÉOLOGIQUE DE SAMARA !

Au-delà de la visite classique, le parc de Samara propose aussi plusieurs animations pendant l'été. Premier temps fort avec « Les Artisans de Lug » les 15 et 16 juillet où des artisans expérimenteront devant les visiteurs les savoir-faire hérités des Gaulois : forge, verre, céramique. Les 12 et 13 août, ce sera une plongée dans la Préhistoire à laquelle sera convié le public, avec là encore des restitutions d'artisanats primitifs : taille de silex, art pariétal, modelage de statuettes, tabletterie, travail du cuir... Des balades nature et archéo sont aussi programmées certains dimanches pour partir à la rencontre des espèces végétales et animales aussi bien que des vestiges archéologiques. Des ateliers à destination des familles, alliant découverte de la nature et pratique artistique, sont aussi proposés certains mercredis : fabrication de presse à fleurs, réalisation d'un hôtel à insectes, création d'un tampon en linogravure... **S.B.**

+ INFOS [samara.fr](http://samara.fr)



## PATRIMOINE

## Le Santerre Haute-Somme : un laboratoire d'urbanisme post-guerre

LABELLISÉ PAYS D'ART ET D'HISTOIRE, LE SANTERRE HAUTE-SOMME DÉVOILE DE JOLIES PÉPITES ARCHITECTURALES.

« Le territoire est assez neuf puisque la plupart des constructions ont à peine 100 ans. Il a été un laboratoire d'urbanisme et d'aménagement après la Première Guerre mondiale. Il y a une véritable unité architecturale avec notamment de l'art déco dans les hôtels de ville, mais aussi dans des habitats privés », souligne Clémence Decrouy-Nempon, cheffe de projet Pays d'art et d'histoire pour le Pôle d'équilibre territorial et rural (PETR) Cœur des Hauts-de-France. Cet été, la part belle est faite aussi au patrimoine de la reconstruction après la Seconde Guerre mondiale. Des visites des églises d'Estrées-Deniécourt, Foucaucourt-en-Santerre et Voyennes sont prévues cet été. « Certaines venaient d'être reconstruites à la suite des dégâts de la Grande Guerre et ont été à nouveau détruites en mai et juin 1940 », explique Clémence Decrouy-Nempon. Pour les plus pressés, tous les mercredis à 13h, les « visites sur le pouce » permettent de découvrir gratuitement l'histoire d'un monument de Péronne. Visites aux flambeaux sur la « Péronne médiévale » et balade à vélo entre Péronne et Doingt-Flamicourt sont aussi au programme. **G.Y.**



L'église de Bernes fait partie de celles reconstruites après la Seconde Guerre mondiale et du patrimoine architectural du Pays Santerre Haute-Somme.

+ INFOS [coeurdeshautsdefrance.fr](http://coeurdeshautsdefrance.fr)